

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

Herausgeber: Comité central de la Croix-Rouge

Band: 29 (1921)

Heft: 2

Artikel: Propagande et collecte de la Croix-Rouge suisse

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-682465>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA CROIX-ROUGE SUISSE

Revue mensuelle des Samaritains suisses,
Soins des malades et hygiène populaire.

Sommaire du numéro spécial de la Collecte

| Page | | Page | |
|---|----|---|----|
| Propagande et collecte de la Croix-Rouge suisse | 13 | la Croix-Rouge | 15 |
| Activité actuelle du Comité international de | | Recrutement de nouveaux adhérents | 24 |
| | | Cours pour infirmières-visiteuses | 24 |

Propagande et collecte de la Croix-Rouge suisse

Voici venir le mois de février, le mois de la *Collecte nationale* en faveur de la Croix-Rouge suisse et du Comité international de Genève!

Une grande activité s'est manifestée dans toutes nos sections.

Partout des réunions de propagande ont été organisées; plus de 200 conférences données soit par des membres du Comité international, soit par des délégués de ce comité ont eu lieu ou ont lieu ces semaines-ci. La Ligue des Croix-Rouges a mis à la disposition de la Croix-Rouge suisse une merveilleuse série de films cinématographiques qui ont donné lieu à des conférences intéressantes dans toutes les parties du pays: à Sierre comme à Genève, à Ste-Croix comme à Davos, à La Chaux-de-Fonds comme à St-Gall, à Aarau, à Coire, à Lausanne et ailleurs, des foules sont venues voir les films de la guerre ou de l'activité de paix des Croix-Rouges.

Les conférences avec projections lumineuses, démontrant le travail passé et actuel du Comité international, n'ont pas été moins goûtables.

La vente des cartes de nouveaux membres se fait au cours des semaines que nous traversons, et c'est la jeunesse de nos écoles que l'on intéresse à l'œuvre bienfaisante de la Croix-Rouge. Partout on recrute de nouveaux adhérents, et le nombre de cartes qui ont été commandées par les sections atteint 500,000!

Samaritains et samaritaines, membres de la Croix-Rouge ou de la Société d'utilité publique des femmes suisses s'apprêtent à faire de maison en maison, et dans toutes les régions de notre patrie, la collecte prévue pour le mois de février. Chacun se rend compte que la Croix-Rouge est une institution nécessaire, que son utilité est incontestable et qu'il faut soutenir cette œuvre née en Suisse, dans notre Suisse romande où elle est encore trop peu connue.

La situation économique du pays est critique, aussi l'effort doit-il être d'autant plus grand pour arriver à un beau résultat financier. Les quotidiens ont consacré de longues colonnes à l'activité de la Croix-Rouge; le public comprend mieux aujourd'hui que la Croix-Rouge n'est pas seule-

ment une association mondiale destinée à venir au secours des blessés en temps de guerre, mais que son travail est bien plus considérable et tout aussi nécessaire en temps de paix !

Si, en Suisse, où une foule d'associations utiles existent en dehors du giron de la Croix-Rouge, celle-ci a peut-être moins de devoirs que dans d'autres pays, il n'en reste pas moins que notre Croix-Rouge nationale doit collaborer à des œuvres d'utilité publique, de prévoyance sociale, et qu'elle doit pouvoir rendre les services que les pouvoirs publics et la population attendent d'elle.

La formation d'infirmières pour nos hôpitaux, pour les communes, pour les Ligues qui combattent la tuberculose, les maladies vénériennes, le cancer, etc., est plus nécessaire que jamais. Il faut prévoir aussi la lutte contre les épidémies, contre celle du typhus pétéchial par exemple, maladie excessivement mortelle qui a ravagé la Russie, la Pologne, la Tchéco-Slovaquie, et qui est près de notre frontière ! C'est à la Croix-Rouge de collaborer aux mesures sanitaires indispensables.

C'est à elle de répandre jusque dans les vallées les plus reculées du pays, de saines notions d'hygiène. Elle le fait par les cours de samaritains, les cours de soins aux malades, les leçons d'hygiène, et par tous les moyens que mettent à sa disposition les quelque 400 sections de l'Alliance suisse des samaritains, alliance qui fait partie de la Croix-Rouge suisse.

C'est à elle encore qu'incombe le devoir de tenir prêtes ses Colonnes de transports qui auront à intervenir en cas de calamités publiques. Qui sait si nous n'aurons pas à enregistrer des fléaux tels que : inondations, incendies, épidémies. La Croix-Rouge doit, dans de telles occasions, pouvoir mettre à disposition un matériel approprié : tentes, baraquements, literie, vêtements, linge, etc.

Qu'on lui fournisse enfin les moyens d'être prête à toute éventualité, afin que notre population puisse compter sur l'aide efficace et prompte des services de notre Croix-Rouge nationale.

* * *

Ce *numéro de la collecte* désire aussi faire connaître à ses lecteurs quelles sont les œuvres patronées par le Comité international, œuvres nées des souffrances mêmes de la guerre. Nos abonnés savent que c'est par le soin du Comité international de Genève que se poursuit actuellement — à grands frais — le rapatriement des prisonniers russes en Allemagne et allemands en Sibérie, qui viennent de passer 4, 5, 6 et même 7 ans de captivité ! Et quelle captivité !

Perdus au milieu des steppes sibériennes, abandonnés à leurs propres ressources par le gouvernement des Soviets, près de 400,000 Allemands et Austro-hongrois sont déjà morts de faim et de privations dans les neiges du nord de l'Asie. Le Comité international pourvoit actuellement au retour de ceux d'entre ces malheureux qui ont résisté au froid et à la faim.

Mais sa sollicitude s'étend spécialement aux enfants, aux orphelins de la guerre, sans distinction de nationalité ni de religion. En Turquie, en Ukraine, en Pologne, au Nord de la France, en Belgique, en Allemagne, en Italie et ailleurs, des comités de secours aux enfants ont été fondés, et cette vaste œuvre d'assistance aux victimes innocentes de la guerre est patronnée par le Comité international de Genève.

Grâce à sa bienveillance — et nous en remercions ici le Service des publications du Comité international de la Croix-Rouge — nous pouvons mettre sous les yeux de nos lecteurs quelques clichés représentant l'activité des Croix-Rouges en faveur de ces enfants abandonnés.

Cette grande œuvre de charité et de fraternité internationale doit être soutenue, et c'est pour elle aussi — pour sauver des vies! — que la collecte actuelle a lieu.

Que la Suisse, épargnée par le fléau de la guerre, restée intacte au milieu de la tempête mondiale, fasse une fois de plus son devoir!

Et c'est pourquoi nous voudrions répéter ces vers du poète des humbles, qui a dit:

DONNEZ!

Donnez sans espoir qu'on vous rende,
Donnez sans savoir qui reçoit...

Le plus noble geste qui soit
Est d'ouvrir la main toute grande!

M^l.

Activité actuelle du Comité international de la Croix-Rouge

Une des tâches (il y en a bien d'autres, hélas!) que le Comité international de Genève a entreprise vers la fin de la grande guerre, et qui l'occupe actuellement, consiste à secourir les enfants.

Voici comme s'exprime à ce sujet M. Gustave Ador:

*Les Enfants sont notre joie et notre espoir -
les instruire en les conduisant vers les hauts
 sommets de l'idéal chrétien - c'est notre devoir. .*

G. Ador

M. le conseiller fédéral Motta écrit sur le même objet les lignes qui suivent:

*Il Presidente
della
Confederazione Svizzera*

*Sauver l'enfance, lui restituer
son sourire et son espoir dans
la vie, c'est une des œuvres
auxquelles l'affirme la
vieille solidarité des nations
et des hommes*

Berne, le 13 juillet 1920. Motta L